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（ １ ）

自身で作成した展示パネル「福島原発事故から１０年・福

島の人々の声・原子力緊急事態宣言の中で」の前で、内容の

説明をする 杉退教 本多百合香さん（元済美養護学校）

１１月２日 阿佐谷区民センターで

二
〇
〇
〇
年
の
夏
か
ら
始
ま
っ
た
「
平
和
の
た
め
の

戦
争
・
原
爆
展
」
二
〇
〇
五
年
か
ら
は
「
す
ぎ
な
み

ピ
ー
ス
フ
ォ
ー
ラ
ム
」
と
し
て
今
年
ま
で
22
回
開
催

し
て
き
ま
し
た
。

去
年
は
、
コ
ロ
ナ
パ
ン
デ
ミ
ッ
ク
の
影
響
で
一
堂

に
会
し
て
の
開
催
が
で
き
ず
、
「
平
和
パ
ン
フ
」
を

作
り
、
皆
さ
ん
に
も
お
届
け
し
ま
し
た
。
今
年
も
夏

の
開
催
は
で
き
ず
、
11
月
２
日
・
３
日

阿
佐
谷
地

域
区
民
セ
ン
タ
ー
で
、
規
模
を
縮
小
し
て
の
開
催
と

な
り
ま
し
た
。

縮
小
し
た
と
は
言
え
、
実
行
員
の
努
力
で
、
「
核

禁
止
条
約
発
効
」
「
原
爆
と
人
間
」
「
杉
並
か
ら
始

ま
っ
た
原
水
爆
禁
止
署
名
運
動
」
「
福
島
原
発
事
故

か
ら
10
年
」
「
沖
縄
の
現
状
と
安
保
」
「
コ
ロ
ナ
パ

ン
デ
ミ
ッ
ク
の
中
で
」
な
ど
例
年
に
な
い
新
た
な
取

り
組
み
も
見
ら
れ
ま

し
た
。

記
念
講
演
は
、
琉

球
大
学
名
誉
教
授
の

高
嶋
伸
欣
さ
ん
に

「
憲
法
・
沖
縄
か
ら

考
え
た
い
こ
と
」
を

お
話
し
い
た
だ
き
ま

し
た
。

講演をする高嶋伸欣さん（琉球大
学・元東京教育大付属高校教師）
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力を合わせてつくった

原水爆禁止運動の歴史
１４枚のパネル完成！

ピースフォーラムへの展示をめざしてパネルを

作りました。内容の編纂を、運動発祥の親：杉並

の魚商「魚健」の菅原夫妻の子、竹内ひで子、実

行委員の金田克彦が担当し、デザインとデータ

入力を杉退教の髙木堆芳が担当しました。

パネル１枚の大きさは、B２（７２８×５１５ミリ）厚

さは５ミリのスチレンボードで軽量です。

せっかく作製したパネルなので、１年に１回の

展示に使用するだけではもったいないので、希

望する団体などあったら、送料別で、２０００円で

貸し出そうと決めました。

《貸し出し》 希望の場合は、都教組杉並支部：

℡０３－３３９９－８７１９ までお願いします。

すぎなみピースフォーラム実行委員長

矢内一弘（杉退教・元松溪中）にとりつぎます。

◆１９５４年３月１日（昭和２９年）アメリカによるビ

キニ環礁での水爆実験に焼津のマグロ漁船、

第五福竜丸が遭遇したことに始まります。

◆放射能汚染された魚が問題となり、魚屋さんの

魚が売れない事態となりました。魚商、菅原健

一さんが仲間に呼びかけます。妻のトミ子さん

が杉並公民館で開かれていた女性団体の学

習集会で、勇気をしぼって訴えます。

◆署名推進で大きな力を示したのは女性たちで

した。「平和こそ・平和こそ・の思いが署名推進

の力となった」「署名をお願いに町工場に行っ

たら、保険屋さんに間違えらえた。署名のことを

話すと仲間を呼んで応じてくれた。涙がでるほ

ど嬉しかった。」など、さまざまなドラマが。 （T）
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前
田
美
那
子
さ
ん
か
ら

お
便
り
い
た
だ
き
ま
し
た

元
向
陽
中
・
世
田
谷
区
上
野
毛
在
住

パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
の
無
事
終
結
を
願
い
な
が
ら
、

九
月
に
入
っ
て
し
ま
い
ま
し
た
。
杉
並
支
部
と
さ

く
ら
会
の
お
便
り
を
世
田
谷
ま
で
届
け
て
い
た
だ

き
、
長
い
こ
と
お
世
話
に
な
り
ま
し
た
。

実
は
、
私
の
病
気
は
、
左
眼
の
治
療
も
必
要
と

な
り
（
原
因
不
明
で
失
明
し
た
右
眼
の
次
に
国
立

東
京
診
療
所
の
治
療
に
入
る
こ
と
に
な
り
、
ポ
ス

ト
管
理
の
関
係
か
ら
（
郵
便
物
保
管
）
発
送
い
た

だ
け
な
く
な
り
ま
し
た
。
残
念…

…
…

で
す
が
、

治
療
期
間
が
決
ま
り
ま
し
た
ら
、
後
日
、
再
会
さ

せ
て
下
さ
い
。
入
居
施
設
の
ポ
ス
ト
の
関
係
上
、

く
れ
ぐ
れ
も
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。
再
会
で

き
る
ま
で
「
休
刊
」
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
く
、
よ

ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

係
の
皆
々
様
に
も
よ
ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。

九
月
七
日

前
田
美
那
子

前田美那子さんには、いつも感想をいただいたり、写真や資料をいただい
たり、切手カンパをいただいたり、こちらが励まされていました。
どうぞ早く完治されますようお祈りいたします。 杉退教一同より

新
聞
紙
上
の
短
歌
欄
で
金
丸
さ
ん
の
名
前
を
よ
く
見
か
け
ま
す
。

入
選
し
た
短
歌
の
中
か
ら
何
首
か
掲
載
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

改
竄
を
命
じ
し
者
ら
隠
れ
い
る

赤
木
フ
ァ
イ
ル
の
墨
塗
り
の
下

評
・
森
友
学
園
問
題
の
改
竄
の
経
緯
を
ま
と
め
た
赤
木
フ
ァ
イ
ル
は

黒
塗
り
の
ま
ま
。
悪
政
の
本
質
が
そ
こ
に
。

９
月
26
日

物
の
名
の
出
て
こ
ぬ
我
と
待
つ
妻
と

途
切
れ
し
会
話
「
え
ー
と
」
で
繋
ぐ

10
月
５
日

堅
き
桃
食
み
て
懐
か
し
故
郷
の

我
が
家
の
畑
の
も
ぎ
た
て
の
味

10
月
19
日

代
々
に
受
け
継
が
れ
き
て
目
に
揺
る
る

黄
金
の
波
と
見
て
歩
み
ゆ
く

托
生
歌
人
会
歌
集
「
模
様
」
よ
り
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衆議院選挙の結果が出ました。東京８区（杉並のほとんどの地域）では、野党
共闘の成果が示されました。他の地域でも同様の前進がたくさん見られました。
しかし、総じて自民党が多数を占め、野党が議席を減らす結果となっています。
早くも共闘失敗論が流されていますが、改憲をさせないために、そして来年の参
議院選挙にむけて野党の協力は欠かせません。また、こうした中だからこそ、要
求に根ざした地道な粘り強い運動を進めることが大切です。力を合わせて共にが
んばりましょう。 （チラシ＊年金者組合ＨＰから）



生ごみは入れられませんが

とても便利です。

しんぶん紙でつくる ② 新聞「赤旗」の記事から・・・

杉 退 教 たより ２０２１年１１月５日 №１７６ （ ５ ）

＊上１枚だけ手前に折る ＊左と同じです ＊裏返しして

＊上の部分をまとめて手前へ ＊完成しました ＊袋になりましたか？

セロテープこのようにして

使います。

掃除機の

ゴミもポイ！

【コース案内】 多摩川線電車、珍しい単線運行。どこの駅で上下

すれ違うかな？―多磨駅下車―ローソンで買いもの―大きな防災ト

イレ―滑走路の見える丘（運良ければ大島などに行くドルニア機に

会えるかも―ここは戦時中は陸軍飛行場・戦闘機を隠した掩体壕がある―近藤神社・新選組隊長の近

藤勇誕生の地とか―時間があれば野川公園を見て―御狩野そば店で一休み（月曜日休店）・天ざる

は１７１６円也―大沢緑地・２０１６年秋、深大寺へのハイクで寄ったところ・古民家・ホタルの里・湧水―

大沢水車経営農家見学・２００円―バス通りに戻って・三鷹駅行きバスに乗りましょう。お疲れ様でした。

お願い 年賀状作成の時期になります。絵・版画・写真・書など入った年賀状を
１枚、杉並支部・杉退教あて送ってください。１月号に掲載させてもらいます。

野川公園

多磨駅

ローソン

防災トイレ

小高い丘

近藤神社

御狩野そば

古民家

大沢水車

野 川

調布飛行場

掩体壕

調
布
飛
行
場
界
隈
散
歩
と

御
狩
野
そ
ば
で
一
休
み
の
旅

中
央
線
武
蔵
境
駅
で
西
武
多
摩
川
線
に

乗
り
換
え
・
多
磨
駅
下
車
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※ この画面を終了し 元のページに戻すには パソコン画面 左上の ← をクリックします。

千田てるみ 元若杉小学校

新しい友達ができました。陶芸クラブに入ってきた人で
すが、山好きで、ときどき山に誘ってくれます。「２時間
以上は歩けない」などと文句を言いながら、山歩きを楽し
んでいます。その友だちの友だちは、蜂を飼って、蜂蜜を

売っています。なかなか売れないという
ので、ちょっと多めに買いました。素朴
であっさり、なかなかのお味です。ただ
し、蜂蜜を食べすぎるとどうなるか少し
心配ですが・・・。コロナで東京へ行け
ず、つまらなかったのですが、新しい人
間関係ができるものなのですね。
10/7 長野県小県郡青木村田沢から

左 国宝・大宝寺の三重塔

右 田沢温泉への道 島崎藤村の「千曲

川スケッチ」に登場した旅館「ますや」（映画・

温泉卓球・の舞台）など、古い宿がある。

元都教組杉並支部書記長としてがんばってきた

佐藤康尚さんが参加する「再生の大地合唱団」

１０周年記念演奏会のお知らせです。 （練馬退教） 元神明中 杉並区本天沼在住

戦後、旧ソ連から「戦犯」として中国に送られ、撫順戦犯管理所で過ごした人たちが帰国

後「反戦平和と日中友好」に尽くした人間ドラマ「再生の大地」を歌います。

指揮：金田まり子 ピアノ：戸梶江吏子 シンセサイザー：下田 仁

１０周年記念講演：山田 朗

「戦争犯罪と戦争責任を考える：帝銀事件捜査で明らかになったこと」

日時： １１月３０日（火曜日） １７時開場 １８時開演

会場： 小金井 宮地楽器ホール 中央線武蔵小金井駅 南口 駅前ロータリー・南

チケット： ２０００円 問い合わせ・予約 佐藤 康尚 ０９０-８０５２-５８３２


